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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре обсудили варианты интенсивного развития территории до 2035 года 
Заместитель Руководителя Администрации муниципального района по делам коренных 

малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и промыслового хозяйства Валерий 
Вэнго провел совещание по вопросам выработки рабочей гипотезы и планировочных 
решений проекта «Схема территориального планирования Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района». В совещании приняли участие руководители структурных 
подразделений районной Администрации, представители Научно-исследовательского и 
проектного института урбанистики г.Санкт-Петербурга, специалисты компаний, 
занимающихся на территории Таймыра разведкой и добычей полезных ископаемых. 
Основным вопросом повестки дня стало рассмотрение схемы территориального 
планирования Таймыра. Эскизы с вариантами интенсивного развития муниципального района 
на период до 2035 года представил руководитель архитектурно-планировочной мастерской 
Института урбанистики Александр Бельский. По его словам, одним из наиболее 
перспективных вариантов развития, к уже проводимым работам, может стать освоение 
Сырадасайского месторождения каменного угля. Работа в этом направлении позволит 
добывать уголь высокого класса и транспортировать его через Диксон, что непременно даст 
импульс развитию арктического поселения. На совещании также выступили представители 
компаний, занимающихся разведкой и добычей на территории Таймыра полезных 
ископаемых. О ближайших перспективах освоения месторождений углеводородного сырья и 
планируемых объемах добычи рассказали начальник производственного диспетческого 
управления ОАО «Норильскгазпром» Юрий Толкачев, главный геолог ОАО «Таймыргаз» 
Геннадий Рязанцев. Заместитель Руководителя районной Администрации Валерий Вэнго 
отметил, что данные сведения необходимы для разработки схемы территориального 
планирования Таймыра, что в свою очередь позволит заложить новые подходы в развитии 
территории. «В случае успешной разработи схемы территориального планирования, Таймыр 
может стать эксперементальной площадкой внедрения инноваций в социально-
экономическом развитии территории», - сказал Валерий Вэнго. 

«Таймыр» 
 

Коренные народы Таймыра помогут написать книгу о традициях полуострова  
Опыт коренных жителей Таймыра используют при написании книги о традициях 

полуострова. Как сообщили 15 июля в пресс-службе правительства Красноярского края, на 
Таймыр приехали участники проекта Глобального экологического фонда (ГЭФ) по сохранению 
биологического разнообразия полуострова. В исследовательской работе проекта поучаствуют 
коренные народы Таймыра — их опыт ляжет в основу книги о сохранении традиционных 
знаний. 

В рамках проекта уже разработали экологические курсы по охране природы для школ. К 
началу учебного года на Таймыр поступят учебные пособия по охране природы полуострова 
для трех возрастных групп школьников. Кроме того, будет разработана программа 
сохранения биологического ландшафтного разнообразия Таймыра. Для этого на территории 
проведут комплексный учет и оценку природных ресурсов. Полученные результаты войдут в 
схему территориального планирования муниципального района. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Сайт Дудинки признан лучшим в России 

15 июля были подведены итоги всероссийского конкурса интернет-сайтов «Прозрачный 
муниципалитет. Нормотворческая деятельность» за I полугодие 2011 года. Конкурс 
организован Институтом муниципального управления, электронным журналом 
«Энциклопедия местного самоуправления» и газетой «Местное самоуправление». 
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В соответствии с положением о конкурсе победители определялись решением жюри и 
по итогам интернет-голосования в трех номинациях: «Общие официальные сайты МО», 
«Сайты администраций МО», «Сайты представительных органов МО». 

Победителем и по решению жюри, и по итогам интернет-голосования в номинации 
«Общие официальные сайты МО» был объявлен сайт города Дудинки (Красноярский край). 

Жюри выбирало лучшего путем экспертной оценки представления на сайте-участнике 
информации о нормотворческой деятельности в данном муниципальном образовании, 
оценивая ее с точки зрения ясного, точного и полного донесения до основных категорий 
пользователей информации обо всех процедурах и стадиях процесса нормотворчества, 
сообщает пресс-служба города. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Комиссия обследовала дудинские дороги. 

13 июля в Дудинке состоялось комплексное обследование автобусных маршрутов, 
железнодорожных переездов и улично-дорожной сети города. Для этого распоряжением 
Руководителя городской Администрации Сергея Батыля была создана межведомственная 
комиссия, в состав которой вошли специалисты городской и районной администраций, 
представители Норильской железной дороги, Дудинского морского порта, подрядных и 
обслуживающих организаций, Госавтоинспекции.  
 Комиссия проинспектировала состояние дорожного покрытия городских улиц, изучила 
потребность в текущем ремонте железнодорожных переездов, обратила внимание на 
наличие и состояние средств дорожного регулирования.  
 В результате проведенного обследования собственникам улично-дорожной сети и 
железнодорожных переездов было рекомендовано выполнить ряд мероприятий по 
приведению УДС и ж/д переездов Дудинки в соответствие с требованиями безопасности 
дорожного движения. Так, в ближайшие два месяца должно быть произведено 
асфальтирование четырех автобусных посадочных площадок, ремонт шести переездов, 
замена и установка 63-х дорожных знаков, ямочный ремонт 1100 кв.м. дорожного покрытия и 
текущий ремонт улицы Матросова.  

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке состоится плановая остановка котельной. 

Администрацией города Дудинки согласованы сроки отключения горячей воды. Для 
проведения необходимых ремонтных работ с целью подготовки котельной № 7 и 
магистральных тепловых сетей к эксплуатации в отопительный период 2011 – 2012 гг. 
вышеназванная котельная будет полностью остановлена.  

Подача горячей воды в городские сети прекратится в 6 часов утра 25 июля и будет 
возобновлена в 16.00 3 августа текущего года.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Владимир Путин поддерживает "Норильский никель"  
Премьер-министр России Владимир Путин выразил надежду, что в ближайшее время 

конфликт между "Норильским никелем" и "Русалом" будет завершен.  
Глава правительства дал понять, что ему важно спокойствие в одной из главных компаний 

России. "Мы поддерживаем Норильский комбинат, несмотря на то, что главные акционеры 
никак не могут разобраться между собой. Позиционная борьба продолжается. Надеюсь, что, в 
конце концов, все успокоится", - заявил он. 

По словам Путина, в ближайшее время он намерен проверить исполнение своих 
поручений, которые были даны во время его поездки в Норильск, передает РИА-Новости. 

Напомним, что на совещании 31 августа прошлого года в Норильске Путин назвал 
актуальным вопрос о пересмотре экспортных пошлин на никель и медные катоды, предложив 
компаниям и правительству обсудить и выработать справедливую и эффективную формулу 
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для расчета размера этих пошлин. Кроме того, глава правительства поручил проработать 
вопрос об объемах и цене закупки компанией медного концентрата из госрезерва. А также 
при участии Владимира Путина была разработана масштабная программа переселения 
норильчан, которую наполовину спонсирует ГМК. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Ко Дню металлурга "Норникель" подошел с замечательными результатами – Андрей 
Клишас 

Ко Дню металлурга "Норильский никель" подошел с замечательными результатами. Об 
этом после награждения лучших работников ЗФ компании рассказал журналистам президент 
"Норильского никеля" Андрей Клишас.  

По его словам, главным результатом стало принятие программы долгосрочного развития 
компании. "Основная часть программы – развитие Норильского промышленного района. Судя 
по настроению людей, с которыми мы встречаемся в последнее время, по наградам, которые 
вручаем, словам, которые говорят нам гости и представители правительства края, 
настроение у всех замечательное. Надеюсь, что оно сохранится в течение длительного 
времени. У нас нет оснований переживать о чем-то. Переживать нужно за то, чтобы у 
компании и в дальнейшем были такие же высокие результаты, как и сегодня", – сказал 
Клишас.  

Директор Заполярного филиала компании Евгений Муравьев отметил, что "одна из 
ведущих компаний мировой экономики "Норильский никель" гордится трудами и успехами 
своих работников". И делает все, чтобы такие результаты ежегодно были высокими. 
"Огромное спасибо сотрудникам компании за работу", – сказал Муравьев.  

Также поздравления и слова благодарности в канун Дня металлурга в адрес работников 
Заполярного филиала компании прислали Федеральное собрание, депутаты 
Государственной Думы, руководитель администрации президента страны Сергей Нарышкин и 
советский и российский исследователь Арктики и Антарктики Артур Чилингаров. 

"Таймырский Телеграф" 
 

"Норильский обеспечивающий комплекс" отметил свой первый юбилей 
ООО "Норильский обеспечивающий комплекс" отметил свой первый юбилей. Об этом 

пишет газета "Заполярный вестник".  
Общество с ограниченной ответственностью было образовано 5 лет назад 12-го июля. 

Дочерняя структура компании "Норильский никель" бесперебойно обеспечивает горнорудные, 
металлургические, строительные и ремонтные предприятия компании товарной продукцией, 
необходимой для стабильной работы всех переделов. 

В настоящее время в составе "НОК" – Механический завод и завод строительных 
материалов и конструкций, образованный на базе заводов "ТИСМА" и "Стройкомплект". 

Начало будущему Механическому заводу положили небольшие ремонтно-механические 
мастерские, построенные в 1936–1937 годах на берегу ручья Куропаточного. Со дня 
основания на заводе выпускают уникальную металлопродукцию. На данный момент завод 
выпускает более 19 тыс. наименований продукции. 

Завод строительных материалов и конструкций – единственный в Норильске крупный 
специализированный поставщик широкого спектра строительных материалов, изделий и 
конструкций, необходимых для ремонта и строительства зданий и сооружений. В настоящее 
время номенклатура продукции ЗСМиК составляет более 370-ти наименований. 

14-го июля в Городском центре культуры пройдет праздничная программа, посвященная 
первому юбилею структуры. 

"Таймырский Телеграф" 
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Работники группы компаний "Норильский никель" получат пенсионный бонус 
В преддверии Дня металлурга за высокие производственные показатели около 2-х тыс. 

лучших работников предприятий группы "Норильский никель", участвующих в программе 
"Накопительная долевая пенсия", получат пенсионный бонус. На их корпоративные 
пенсионные счета будет перечислено по 100 тыс. руб. Об этом в пятницу сообщает пресс-
служба Заполярного филиала компании. 

Программа "Накопительная долевая пенсия" стартовала в июне 2007 года. После 
окончания трудовой деятельности участники программы дополнительно к трудовой пенсии 
будут получать негосударственную пенсию. Она формируется за счет суммы пенсионных 
взносов работника, компании и инвестиционного дохода, начисляемого НПФ "Норильский 
никель" на эти взносы. 

В корпоративной пенсионной программе участвуют 22 тыс. работников предприятий группы 
"Норильский никель". За время действия программы пенсионным бонусом в размере от 75 
тыс. руб. до 100 тыс. руб. были поощрены более 8 тыс. работников предприятий группы. 

Рассматривается вопрос об участии в программе дочерних и зависимых обществ 
компании, расположенных в Норильске. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Северные территории края продолжают модернизировать коммунальную 
инфраструктуру  

Подготовка к зиме в Кежемском, Мотыгинском, Пировском, Северо-Енисейском, 
Туруханском, Эвенкийском и Таймырском муниципальных районах идет по графику, 
результаты держатся на уровне средних по краю показателей. Об этом доложили 
представители районов на заседании рабочей группы по подготовке к отопительному сезону в 
министерстве ЖКХ Красноярского края. На объектах коммунального хозяйства уже начались 
ремонтные и восстановительные работы, идет замена оборудования и инженерных 
коммуникаций. 

В рамках краевой программы модернизации жилищно-коммунального комплекса северные 
территории Красноярского края получают значительные средства для обновления 
коммунальной инфраструктуры. В эвенкийском поселке Ванавара реконструируется 
котельная «Катангская», пострадавшая от взрыва котла в декабре 2010 года, в Кодинске 
Кежемского района пройдет модернизация центрального водовода, в поселке Диксон на 
Таймыре проведут модернизацию инженерных сетей, а в поселке Северо-Енисейский — 
сетей тепловодоснабжения. Также в этом году планируется разработать проектно-сметную 
документацию для строительства в 2012 году мини-ТЭЦ в Хатанга и Ванаваре. 

Как сообщили в пресс-службе министерства ЖКХ края, масштабная модернизация отрасли, 
использование новых технологий требует, чтобы на новом оборудовании работали 
обученные кадры. Члены рабочей группы отметили, что нескольким территориям следует 
уделить особое внимание своевременному обучению и аттестации персонала 
теплоисточников, а также проведению противоаварийных тренировок. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае вдвое выросло число преступлений, совершенных пьяными 
подростками  

Большую часть преступлений подростки Красноярского края совершают в нетрезвом 
состоянии. Замгубернатора края Ольга Карлова 14 июля на заседании комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав при правительстве края, подводя итоги первого 
полугодия 2011 года, отметила, что чаще всего подростков толкает на преступление 
алкоголь.  

«Первая, самая главная проблема — резкий рост числа преступлений, которые подростки 
совершают в нетрезвом состоянии. На 52,6% выросло число подростков, которые совершают 
преступление в нетрезвом виде. Количество таких преступлений за полугодие выросло на 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

84% — с 87 случаев в прошлом году до 160 в этом году. Эти показатели являются 
совершенно нетерпимыми. Пьяный подросток, нетрезвый ребенок совершает реально 
больше преступлений», — отметила Карлова. 

Она подчеркнула, что алкоголь в Красноярском крае предельно доступен для 
несовершеннолетних. По мнению Карловой, в этом направлении необходимо вести 
систематическую работу. «Необходимо инвентаризировать все места продажи алкоголя, 
которые находятся рядом с детским учреждением, будь то молодежные клубы, школы, 
детские дома. На праздниках, которые летом у нас в обилии проходят в крае, нужно, чтобы не 
было спиртного в свободном доступе», — заявила замгубернатора. 

Также она отметила, что с 1 мая в крае проходит акция по выявлению мест продажи 
алкоголя детям. «Мы неоднократно фиксировали во время рейдов, что люди равнодушно 
проходят мимо совершенно понятного, очевидного факта продажи спиртного подростку. Для 
тех, кто торгует, выбор между прибылью и совестью, в абсолютном количестве случаев 
делается в сторону прибыли», — рассказала Карлова. 

По итогам заседания главам городских округов и муниципальных образований края 
поручили усилить контроль за объектами торговли алкоголем, которые находятся рядом с 
детскими учреждениями, максимально ограничить продажу спиртного на культурно-массовых 
мероприятиях, ужесточить контроль при проведении краевой акции по выявлению мест 
продажи спиртного детям и привлечению виновных к ответственности. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Гвардия Путина. На выборах в Госдуму граждане будут голосовать не только за 
Владимира Путина и его партию, но и за его правительство. Региональные списки 
народного фронта могут возглавить восемь его подчиненных, в основном вице-премьеры 

Лидерами региональных списков «Единой России» могут стать шесть вице-премьеров и 
два министра, чья работа признана эффективной, рассказали «Ведомостям» собеседники в 
Кремле, правительстве и «Единой России». Это первые вице-премьеры Виктор Зубков и 
Игорь Шувалов, вице-премьеры Александр Жуков, Вячеслав Володин, Игорь Сечин и Дмитрий 
Козак, а также министры Юрий Трутнев (Минприроды) и Сергей Шойгу (МЧС). 

По словам федерального чиновника, будет три этапа наполнения членами правительства 
списков «Единой России», формируемых вместе с Общероссийским народным фронтом. На 
первом включают тех, чье участие в выборах согласовано, а регионы определены. На втором 
и третьем в списках появятся чиновники, по поводу которых нет однозначного решения или 
сложнее подбор территории. 

На первом этапе в списки попадут Трутнев и Шойгу, баллотировавшиеся от «Единой 
России» в 2007 г., а также Зубков. Зубкова на прошлой неделе уже попросила об этом группа 
общественных деятелей Волгоградской области. Зубков пообещал поехать в регион, 
пообщаться с жителями и дать ответ 20 июля. Трутнев, как и четыре года назад, возглавит 
пермскую группу, а Шойгу скорее всего сменит регион — переберется из Ставропольского 
края в Новосибирскую или Иркутскую область. 

На втором этапе в списки могут попасть Володин, Жуков и Шувалов; в участии в выборах 
первых двух, входящих в высший совет партии, собеседники «Ведомостей» не сомневаются. 
Первый скорее всего возглавит список в родной Саратовской области. Куратору спорта 
Жукову уготован Калининград, выбранный одним из регионов для проведения в 2018 г. 
чемпионата мира по футболу, а Шувалову, курирующему подготовку к саммиту АТЭС 2012 г., 
достанется Приморский край. 

Информацию о выдвижении Жукова подтвердил калининградский единоросс: на минувшей 
неделе тройку лидеров списка обсуждал местный политсовет, кроме Жукова в списке 
фигурировал один из функционеров «Опоры России» и бизнесмен. Жукова могут попросить 
выдвинуться 11 спортивных организаций, вошедших в народный фронт и базирующихся на 
спорткомплексе, но местные единороссы получили указание не торопиться, сообщил он. 
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На третьем этапе рассматривается, но как менее вероятное выдвижение Сечина по одному 
из южных регионов, где развита энергетическая отрасль, и Козака. Сечин может пойти от 
Ставрополья, полагает человек, близкий к руководству «Единой России». Вице-премьер уже 
побывал в регионе на открытии Невинномысской ГРЭС. 

Козаку предлагалось не менее пяти регионов, знает источник в аппарате народного 
фронта, в том числе Петербург: он входит в шорт-лист кандидатов в губернаторы города. Но 
он координирует рабочую группу президента Дмитрия Медведева по децентрализации, и его 
выдвижение требует дополнительного согласования. 

Привлекать министров не только из числа единороссов, как на прошлых выборах, 
позволяет надпартийный статус формирующего списки народного фронта, объясняют 
собеседники «Ведомостей». По словам одного из них, окончательные решения отложены до 
августа, до окончания праймериз. 

Если из регионов последуют просьбы включить в списки успешных членов правительства и 
те не будут против, партия тоже не будет против, заявил на прошлой неделе секретарь 
президиума генсовета «Единой России» Сергей Неверов: таким людям не будет надобности 
проходить процедуру праймериз. 

Координатор регионального направления в народном фронте Михаил Бабич подтвердил, 
что идея массового делегирования членов правительства в регионы активно обсуждается. 

Переговоры идут и с членами правительства, и с территориями, говорит федеральный 
чиновник: сами регионы должны быть заинтересованы видеть во главе списков людей такого 
высокого статуса, только тогда от их участия в выборах будет толк. 

В 2007 г. списки единороссов в основном возглавляли губернаторы (кроме 14 регионов). 
Во всех регионах, куда делегируют членов правительства, «Единая Россия» показала 

плохие результаты. Слабость работы исполнительной власти была одной из основных причин 
не слишком успешного выступления партии, говорит человек, близкий к администрации 
президента. 

А поскольку, продолжает человек, близкий к администрации президента, в их назначении 
участвовала и «Единая Россия», ответственность лежит и на ней… 

 «Ведомости» 
 

Р.Нургалиев предупредил об угрозах на выборах 
Глава МВД России Рашид Нургалиев озвучил угрозы, которые могут возникнуть в период 

предвыборной кампании в декабре 2011г. Как он сообщил на совещании с участием главы 
ЦИК Владимира Чурова, на оперативную обстановку в предвыборный период могут оказать 
влияние угрозы террористического характера, деятельность молодежных и экстремистских 
групп и конфликты на межнациональной почве.  

Министр подчеркнул, что определенные группы граждан могут использовать выборную 
кампанию для достижения своих целей. "Мы обязаны не допустить этого", – отметил он. 

Р.Нургалиев напомнил, что с сентября по декабрь в регионах будут работать специальные 
рабочие группы по профилактике правонарушений, которые при взаимодействии с органами 
власти и избирательными комиссиями должны выработать весь комплекс действий в случае 
осложнения оперативной обстановки. В частности, должны быть подготовлены методики по 
обеспечению безопасности всех избирательных участков и прилегающих к ним территорий. 

Глава МВД обратил внимание на то, что за последние два года произошла большая 
ротация руководителей территориальных органов внутренних дел. Только в 2011г. поменялся 
31 руководитель региональной полиции.  

"Нужно, чтобы новые руководители территориальных органов МВД еще раз с 
руководителями регионов отработали все алгоритмы действий и провели малые учения. 
Везде сегодня полиция работает в открытом режиме и наши непрофессиональные действия 
могут негативно повлиять на ход выборов", – сказал Р.Нургалиев, напомнив о персональной 
ответственности руководителей за подготовку к избирательной кампании в стране. 

Выборы в Государственную думу РФ состоятся 4 декабря 2011г. Депутатов впервые будут 
избирать на пять лет. Чтобы попасть в нижнюю палату парламента, партиям во второй раз 
необходимо будет преодолеть 7-процентный барьер. Однако депутаты Госдумы нынешнего 
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созыва прислушались к предложению президента РФ Дмитрия Медведева и одобрили в 
первом чтении проект закона о снижении барьера на следующих выборах до 5%. 

Помимо выборов в Госдуму, 4 декабря пройдут выборы депутатов региональных 
парламентов и органов местного самоуправления. По словам председателя ЦИК РФ 
Владимира Чурова, количество кандидатов на выборы всех уровней может составить более 
50 тыс. человек. Общее число избирательных участков может достичь 97 тыс. Из них 204 
будет открыто в зоне проведения контртеррористической операции на Северном Кавказе.  

В.Чуров подчеркнул, что в России проживают более 108 млн избирателей, еще 2 млн 
избирателей учтены как находящиеся за рубежом. "Это одна из крупнейших избирательных 
демократий в мире", - подчеркнул глава ЦИК. Он добавил, что в день голосования будут 
работать 8 тыс. электронных урн в 72 субъектах РФ 

РБК 
 

Цены на все товары в РФ резко вырастут из-за падения доллара и евро - Улюкаев 
Цены на все товары в России резко вырастут, поскольку и доллар, и евро упали 

практически одновременно, друг за другом. Об этом заявил в интервью телеканалу Russia 
Today первый заместитель председателя Банка России Алексей Улюкаев. 

По его словам, ЦБ РФ проводит политику инфляционного таргетирования и плавающего 
курса рубля. "Возможно, это не полностью плавающий курс, но мы очень близки к этому, - 
отметил Улюкаев. - Иначе говоря, мы не удерживаем курс рубля искусственно на том или 
ином уровне — ни с точки зрения номинала, ни с точки зрения реальной ценности". "Другими 
словами, у нас нет возможности девальвировать или ревальвировать рубль, - заявил первый 
зампред ЦБ РФ. - Все зависит от ситуации на рынке и соотношения спроса и предложения. 
Мы полагаемся на рынок и проводим политику гибкого курса". 

Улюкаев признал, что кредитные ставки в России высоки, и это во многом объясняется 
инфляцией. Кредитные ставки никогда не могут быть ниже, чем депозитные, а депозитные 
ставки очень сильно зависят от инфляции. В этом году планируется снизить инфляцию в 
России до 7 проц, а через два-три года — до 5 проц. Как только удастся снизить инфляцию, 
начнут снижаться и кредитные ставки, отметил он. Второй важный момент — это объем 
выделяемых кредитов. "Сейчас и в мире, и по России ликвидности много. Поэтому объемы 
кредитования растут, но темпы этого роста не очень большие — 16-17 проц. Например, в 
июне номинальный рост по сравнению с июнем прошлого года составил 16 проц. Мне 
кажется, это неплохой показатель", - сказал Улюкаев. 

В настоящее время в России действительно отрицательная реальная процентная ставка 
по депозитам, но примерно так же обстоит дело во всем мире, отметил зампред ЦБ. К 
сожалению, текущий период отмечен очень низкими процентными ставками в мировом 
масштабе – по причине кризиса. Сейчас нам предстоит долгий путь реабилитации после 
кризиса, прежде чем все процентные ставки нормализуются. По оценке Улюкаева, нынешняя 
процентная ставка по вкладам является невысокой, но комфортной, и отражением этого 
служит наблюдаемая сейчас динамика вкладов – как розничных, так и корпоративных. 
Динамика роста объема вкладов в российских банках в нынешнем году не столь высока, как в 
2010 г, потому что люди начали тратить деньги на приобретение товаров и услуг. Они уже не 
так опасаются за свое будущее, как в предыдущий период, во время кризиса. 

ПРАЙМ 
 

Просроченные штрафы будут удваиваться 
Совет Федерации накануне одобрил поправки в Кодекс РФ об административных 

правонарушениях, которые устанавливают двукратный размер штрафа за его неуплату в 
срок. Данная сумма также не может быть меньше 1000 рублей. То есть за неуплату 300 
рублей штраф возрастает до 1300.  

Денежные наказания суммой более одной тысячи рублей будут просто удваиваться. 
Законом также регулируется порядок исполнения постановления о наложении 
административного штрафа. Как считают в Совете Федерации, реализация норм закона 
повысит эффективность исполнения судебных актов, а также актов иных органов и 
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должностных лиц о взыскании штрафов, налагаемых по делам об административных 
правонарушениях.  

Данная мера коснется и штрафов за нарушения Правил дорожного движения, многие из 
которых в последнее время сильно возросли. Например, начиная с 17 июня значительно 
вырос штраф за парковку на местах для инвалидов. Водителям, нарушающим данный пункт 
ПДД, придется теперь платить в 15-25 раз больше, чем раньше: вместо 200 рублей штраф 
вырос до максимальных 5 тысяч рублей. 

Зато обычный выезд на «встречку» теперь не всегда может караться лишением прав. В 
случае, если нарушение было зафиксировано «работающими в автоматическом режиме 
специальными техническими средствами, имеющими функции фото- и видеозаписи, или 
средствами фото-, киносъемки или видеозаписи», водитель отделается штрафом в размере 
5000 рублей. 

Прежним остается наказание за поворот налево или разворот в нарушение требований, 
предписанных дорожными знаками или разметкой проезжей части дороги. Поменяв место 
дислокации с 12.15.3 на 12.16.2, штраф остался тот же — 1000-1500 рублей. До 500 рублей 
вырос штраф за чрезмерную тонировку, а лишение прав ждет водителей, выехавших на 
трамвайные пути встречного направления. 

«Вести.Ru» 
 
Минтранс запретил эксплуатацию однотипных с «Булгарией» судов 

Введен запрет на эксплуатацию всех теплоходов, подобных затонувшей «Булгарии». Об 
этом сообщил журналистам глава Минтранса РФ Игорь Левитин. 

По его словам, передаетРИА «Новости», пока не определено, что будет с «Булгарией». 
«После того, как будут выяснены причины катастрофы, тогда мы и будем принимать решение 
о дальнейшей судьбе судна», — сказал министр. 

На время расследования причин трагедии введен запрет на эксплуатацию всех подобных 
судов, решение об их дальнейшей эксплуатации будет принято после заключения следствия. 

Министр не уточнил, в течение какого времени будет принято решение о дальнейшей 
судьбе таких судов, но отметил, что для оперативных следственных работ потребуется 
несколько недель. «Затем, в зависимости от того, что будет установлено, будет приниматься 
решение», — сказал он. 

«Росбалт» 
 
За отсутствие медсправки будут отбирать права 

В настоящее время водители не обязаны иметь при себе медсправку, однако Минздрав 
уже подготовил законопроект, согласно которому автовладельцы будут обязаны проходить 
медосмотр раз в пять лет, и с просроченной справкой нельзя будет ездить. Напомним, что до 
прошлого года справку требовалось предъявлять при каждом техосмотре, осенью это 
требование отменили, и фактически сейчас проходить врачей надо только перед сдачей 
экзаменов на права и при смене водительского удостоверения раз в 10 лет. Нынешняя 
справка действует три года (в некоторых случаях при наличии заболеваний срок сокращают), 
однако по истечении этого срока можно продолжать ездить с просроченной справкой. 

Минздрав намерен проверять водителей строже. Во-первых, планируется бороться с 
«липовыми» справками. Сейчас многие частные клиники за вполне официальную оплату 
выписывают справки в ускоренном порядке без реального осмотра. За нарушение порядка 
освидетельствования организации будут штрафовать на сумму до 50 000 руб. Во-вторых, 
будет расширен перечень заболеваний, ограничивающих получение водительского 
удостоверения и допуск к вождению. В-третьих, для водителей-профессионалов (например, 
таксистов) будут введены периодические, предрейсовые, послерейсовые медосмотры, а 
также мероприятия по совершенствованию работниками навыков оказания первой помощи 
пострадавшим. 

За управление автомобилем без медсправки предлагается лишать прав. Соответствующие 
поправки в КоАП также содержатся в законопроекте. Кто и в каком порядке будет проверять 
наличие справки, пока не уточняется. Но можно предположить, что представители ГИБДД 
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поддержат самый строгий вариант: требовать у водителя справку при любой проверке 
документов и угрожать лишением водительского удостоверения. 

«Авто@mail» 
 

Регионам урежут федеральные субсидии за отказ повысить зарплаты педагогам 
Учительское жалованье может быть законодательно закреплено на уровне средней 

зарплаты по экономике каждого региона. Это произойдет, если администрации субъектов 
федерации выполнят все обязательства в рамках предвыборных поручений Владимира 
Путина. В случае неисполнения «программы модернизации школ» и недостаточного 
повышения зарплат такой активной части электората, как учительство, регионы лишатся 
части федеральных субсидий, предупредил вчера замминистра образования и науки Игорь 
Реморенко. 

Педагогический «зарплатный» проект, инициированный Путиным в преддверии думских 
выборов, становится все более осязаемым. Игорь Реморенко 13 июля огласил 
промежуточные результаты выполнения поручений премьера по увеличению зарплаты 
российских учителей. Федеральные субсидии в размере 120 млрд руб., рассчитанных на три 
года (20 млрд руб. — в 2011-м, 60 млрд — в 2012-м, 40 млрд — в 2013 году), уже начали 
распределять по регионам. Минобрнауки сообщает, что деньги отправлены в регионы, среди 
которых, например, республики Коми, Ингушетия, Дагестан, Калужская область и Чукотка. 50 
регионов уже согласовали с правительством комплекс мер по модернизации образования и 
ждут ассигнований. 

В рамках данного проекта, федеральные деньги идут на так называемую «модернизацию 
школ» — их можно направить, к примеру, на оборудование, транспорт (школьные автобусы), 
пополнение библиотек, развитие инфраструктуры, энергосбережение, аттестацию и 
переквалификацию учителей и директоров в соответствии с требованиями новых 
образовательных стандартов (ФГОС). Допускается использование денег на программы 
дистанционного обучения и омоложения кадров. Высвобождающиеся «школьные» средства 
региональных бюджетов должны пойти на зарплату педагогам. 

Проект откровенно предвыборный — учителя всегда были активной частью российского 
электората. Руководители Минобрнауки отвечают за исполнение непосредственно перед 
премьером, от лица которого и делались обещания повысить зарплаты учителей. Поэтому 
сами чиновники намерены жестко требовать от регионов выполнения всех поручений. 
Реморенко четко предупредил о возможном наказании региональных коллег за неисполнение 
поручений или их недобросовестное выполнение. По его словам, в таком случае субсидии из 
федерального бюджета для проштрафившихся регионов будут сокращены. «Объем 
финансирования проекта не уменьшится, изменится доля, будет меньше федеральных 
средств и больше региональных. Раз они с федеральными средствами не справляются, не 
выполняют обязательства, им придется своими средствами компенсировать свои же 
недостатки», — сказал чиновник. 

Как уже сообщали «МН», региональные чиновники опасаются, что обеспечение этого 
проекта «Единой России» и ее лидера может проделать дыру в их бюджетах. После 
увеличения средней зарплаты педагогов на треть и доведения ее до средней по экономике 
региона, пути назад у губернаторов нет — этот норматив нельзя потом понизить. 
Предполагается, что каждый регион и после 2013 года должен удерживать достигнутую 
планку. 

В беседе с «МН» Игорь Реморенко заявил, что риск есть только один — «после 2013 года 
зарплата учителей законсервируется и не будет расти». «Но снижаться учительская ставка 
точно не будет», — добавил он. В Минобрнауки не исключают, что после выполнения 
путинских поручений будет и на федеральном уровне законодательно закреплена норма, по 
которой средняя зарплата учителя должна быть не меньше средней зарплаты по экономике. 

«Московские новости» 
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Зарплат не хватает даже на еду  
Каждому пятому россиянину (23%) не хватает денег даже на то, чтобы обеспечить свою 

семью полноценным питанием. Половина россиян (46%) вынуждены отказывать себе в новой 
одежде. И лишь 11% могут позволить себе отпуск на курорте. Такие результаты показал 
опрос, проведенный порталом Joblist.ru с 6 по 13 июля 2011 г. среди трех тысяч жителей 
России. 

Как ни странно, но, судя по данным исследования, прокормить семью из трех человек в 
Петербурге гораздо дороже, чем в Москве. Столичная чета с ребенком может прожить на 39 
тыс. руб., тогда как питерская - на 40,4 тыс. рублей. У жителей других регионов на эти цели 
уходит 28,5 тыс. рублей. В то же время, в статистике расходов бездетных пар все встает на 
свои места. В Москве еда на двух человек обходится в 37,4 тыс. руб., в Питере - в 29,2 тыс. 
руб., а в других регионах России - в 24,5 тыс. рублей. 

При этом, несмотря на сложившийся стереотип о богатых москвичах, лишь 14% жителей 
Москвы признали, что живут чуть лучше, чем в среднем по стране. 

Более половины наших соотечественников (60%) считают, что их благосостояние ничуть не 
отличается от среднего по стране. Почти четверть опрошенных россиян (23%) ощущают, что 
живут хуже, чем их соотечественники. Чаще всего на свое материальное положение 
жалуются военнослужащие. Каждый третий военный (36%) заявил, что живет беднее, чем 
остальные россияне. Бизнесмены же чувствуют себя лучше всех, о чем и рассказали 
специалистам Joblist.ru. 

Интересно, что полученные результаты отражают известный факт: денег много не бывает. 
Тогда как треть (34%) тех, кто получает менее 10 тыс. руб. в месяц сказали, что способны 
позволить себе хорошо питаться, 4% людей с зарплатами от 91 тыс. руб. пожаловались, что 
совершенно не в состоянии прокормить семью. 

Марк Шерман, пиар-директор ФГ БКС, пояснил корреспонденту "Yтра", что после кризиса в 
регионах так и не произошло восстановления рынка труда до докризисного уровня, именно 
поэтому многие россияне недовольны своим уровнем жизни. "Данные, которые приводит 
исследование, конечно, в большей степени относятся к регионам, чем к крупным городам, 
которые в меньшей степени пострадали от кризиса. С другой стороны, опрос проводился, 
скорее всего, путем опроса на сайте, а в нем принимали участие те люди, которые хотят 
поменять работу. Понятно, что у них довольно пессимистичные ожидания, которые они и 
ретранслируют в окружающую среду", - прокомментировал он. 

Тимур Иосебашвили, руководитель портала Joblist.ru, отмечает, что, хотя зарплаты 
потихоньку растут (за последний год они увеличились на 7% - 10%), цены от них не отстают, а 
зачастую и обгоняют. "Отсюда у людей возникает ощущение низкого качества жизни: вроде в 
абсолютных значениях денег в семье становится больше, но реальных возможностей купить 
что-то новое или комфортно отдохнуть больше не становится. Сейчас, конечно, не 2009 г., 
людей на работу берут и платят более или менее стабильно, но, как мы видим из результатов 
исследования, ощущения лучшей жизни это не добавляет", - пояснил специалист "Yтру". 

«Утро»  
 

7. РАЗНОЕ   
 
За что Путина лишили премии  

Скандал вокруг немецкой премии "Квадрига" пришел к закономерному завершению: в 
этом году она не достанется никому. Такое решение было принято в связи с волной критики, 
поднявшейся после того, как "Квадригу" присудили Владимиру Путину за "заслуги в 
обеспечении надежности и стабильности германо-российских отношений". 

Ежегодно в День объединения Германии (3 октября) немецкое объединение Werkstatt 
Deutschland вручает премию "Квардига" четверым лауреатам, представляющим собой 
"образцы для подражания", – за инициативность и дух новаторства. В разные годы 
лауреатами премии становились Михаил Горбачев, Вацлав Гавел, Гельмут Коль, Шимон 
Перес и Виктор Ющенко. В 2011 г. ее должен был получить Владимир Путин, который, по 
мнению жюри, "уже сегодня достоин отдельной главы в книге истории", поскольку "в духе 
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Петра Великого прокладывает дорогу в будущее" (и газопровод "Северный поток", читаем 
между строк). 

Но тут разразилась буря: немецкие СМИ припомнили российскому премьеру 
политическую цензуру, давление на оппозицию, фальсификацию выборов, разгон мирных 
демонстраций и обещания "мочить в сортире". "Стоит ли теперь быть уверенным, что в 
следующем году премию "Квадрига" не получит президент Белоруссии Александр 
Лукашенко", иронизировала газета Tageszeitung. Члены оргкомитета "Квадриги" начали 
выходить из состава жюри в знак протеста против такого решения, а Вацлав Гавел пообещал 
вернуть премию, если окажется в одной кампании с Путиным. 

Немецкий политолог Александр Рар объясняет произошедшее внутренними 
причинами: определенные политические силы не прочь "пободаться", считает он. Рар 
дипломатичен: сама премия не слишком значительна, но в связи с порой отпусков сейчас не 
так много крупных событий, а это "очень хорошая тема, которую можно разжевать, которая 
полна противоречий". Еще бы! 

На самом деле интерес представляет не только ответ на вопрос, почему столько шума 
подняли из-за награды, о которой до сих пор толком никто ничего не слышал. Любопытно и 
другое – кто вообще догадался номинировать на эту награду Путина, у которого на Западе 
сформировался устойчивый имидж авторитарного лидера и противника демократии? Почему 
многие члены жюри "Квадриги" (на сайте организации сообщается, что в него входят 
"известные представители политических партий, руководители СМИ, представители бизнеса") 
узнали о принятом решении уже постфактум? Например, вышедший из попечительского 
совета основатель Wikipedia Джимми Уэйлс заявил, что его мнением никто не 
поинтересовался. "Нельзя смириться с тем, что некоторые члены жюри должны нести 
ответственность за решение, которое они не принимали, о котором даже не были 
проинформированы, узнав обо всем из газет", – вторит ему профессор Гейдельбергского 
университета Эдгар Вольфрум. 

И ведь внятного объяснения, как радетелям демократии удалось обойти элементарные 
демократические процедуры вроде голосования, так и не прозвучало. Но принятое решение о 
награждении дезавуировано, и этот факт сам по себе чрезвычайно красноречив. В прошлом 
году, когда "Квадригу" за "силу правдивости" вручали Георгиосу Папандреу – президенту 
Греции, по уши увязшей в долгах и грозящей сейчас обвалом всей европейской экономике, 
решение также вызвало критику СМИ. Но у Папандреу премию отбирать не стали. 

Похоже, на этот раз причина скандала кроется совсем не в противоречиях немецкой 
внутренней политики. Просто в канун президентских выборов 2012 г. западные политики 
пользуются удобным случаем для того, чтобы еще раз дать Путину понять: он не тот 
кандидат, на которого они готовы поставить. Правящий тандем пока еще не определился 
окончательно, кто именно пойдет на выборы, но это должно произойти в ближайшее время. 
Очевидно, с точки зрения европейцев, скандал с "Квадригой" может стать аргументом в 
тайном споре между лидерами. 

Но, чем бы дело ни кончилось, следует отметить: прецедент немецкая организация 
Werkstatt Deutschland создала многообещающий. Теперь есть все основания обсудить – не 
следует ли, после вмешательства США в конфликт в Ливии, отозвать Нобелевскую премию 
мира у Барака Обамы? 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.07.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

27, 1277 ▲ 0, 07 

EUR 
 

39, 7388 ▼ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


